

# CAMINO DE LA DESPOBLACIÓN

## **ANÁLISIS DEMOGRÁFICO DE LOS PUEBLOS DE VIEJAS HISTORIAS DE CASTILLA LA VIEJA, DE MIGUEL DELIBES**

### Ávila

"(...) en mi pueblo, para aludir a algo alto, algo grande, algo fuerte o algo importante empezó a decirse: «Más alto que las murallas de Ávila», o «Más importante que las murallas de Ávila». (Capítulo IX "Las murallas de Ávila", Viejas historias de Castilla la Vieja.)



Al abrigo de la Sierra de Gredos se alza Ávila, declarada Ciudad Patrimonio de la Humanidad. Tras las murallas de esta capital castellano-leonesa se esconde un valioso conjunto de iglesias y palacios renacentistas, testigo del esplendor pasado de la urbe como centro de producción textil.

Ávila es una de las capitales de provincia menos pobladas actualmente de España con una densidad de población de 250,75 hab./Km<sup>2</sup>.



En este gráfico vemos que desde 1920 hasta 1970 el número de habitantes se duplicó, y repitió la misma tendencia entre 1970 y 2011, momento a partir del cual la ciudad comienza a perder población, al igual que está ocurriendo en otras provincias castellano-leonesas como Zamora o Soria.

Su tasa de mortalidad en la actualidad es de 12,8 defunciones por cada mil habitantes, mientras que su tasa de natalidad es de 6,15 nacidos por mil habitantes.

Según los expertos, "Ávila perderá 16.702 habitantes hasta 2022, el 10% de su población actual. Será la provincia de Castilla y León más castigada por la despoblación en la próxima década".

(DiariodeÁvila.es, 5 de febrero de 2020)